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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Кабират Цахаева

В Новолакском районе  
23 июня состоялась 

сельхоз ярмарка.
У сельчан была возмож-

ность приобрести по опто-
вым ценам мясо, овощи, 
фрукты, ягоды, птицу, мед, 
сушеные колбасы и многую 
другую востребованную про-

дукцию.

Главными задачами ор-
ганизации данных яр-

марок, является предоставить 
возможность жителям района 
приобрести свежую продук-
цию по более низким ценам, 
а местным производителям – 
напрямую реализовать свой 
ассортимент широкому кругу 
конечных потребителей без 

посредничества торговых ор-
ганизаций.

По оценке организато-
ров, мероприятие уда-

лось. Вся представленная на 
ярмарке продукция была ре-
ализована, довольными оста-
лись и продавцы, и покупате-
ли.

По словам главы админи-
страции районного муници-

пального образования – Гаджи 
Айдиева, в районе планирует-
ся и дальше развивать масшта-
бы таких мероприятий.

Глава МО, лично про-
контролировал цены, 

установленные поставщиками 
на ту или иную продукцию, а 
также проверил соотношение 
цены и качества представлен-
ной продукции.

Сельскохозяйственная 
 ярмарка 
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представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева

В МКУ «Управление муници-
пальных дорог»  МО «Новолакский 
район» в настоящее время идут рабо-
ты по очистке санкционированной 
мусоросвалки, организованной на 
месте бывшего гравийного карьера. 
На мусоросвалке весь день работал 
бульдозер. Работа рассчитана на три 
дня. Территория вокруг мусоросвал-
ки вплоть до автомобильной дороги 
была занята мусором – бытовыми, 
строительными отходами.

 По информации руководителя 
Управления Б.Бутаева, вынесен мусор  

с несанкционированных мусоросвалок 
возле здания РОВД (над обрывом р.Я-
рыксу) и внутри села.

Параллельно работники Управле-
ния муниципальных дорог проводят 
предварительные дорожные работы, 
такие как исправление профиля дорог. 
Такие работы, перед предстоящим гра-
вированием дорог, проведены в  насе-
ленных пунктах:Ямансу, Банайюрт, 
Барчхойотар,Новокули. 

 В настоящее время дорожные  ра-
боты по исправлению профиля про-
водятся в с. Чапаево. Здесь работает 
грейдер,  рабочие  проводят корректи-
ровку пути, пройденного грейдером.

Идут  дорожные работы

Зульмира Юсупова

Вот и позади суетливые школь-
ные будни. Наступил долго-

жданный день. Новолакская СОШ 
№1 проводила во взрослую жизнь 
своих выпускников 2017 г. Покинув 
школьный двор, они встретились в 
банкетном зале «Олимп», где про-
ходил их выпускной вечер, вечер- 
сказка в полную ночь, где главными  
героями были выпускники, самые 
яркие, самые счастливые.

Под звуки музыки в зал входи-
ли главные виновники торже-

ства, - выпускники, уже не школьники, 
в  основном похожие на голливудских 
звезд,- яркие, нарядные, красивые. 
Особенно  в этот вечер не узнать было 
девочек. Они преобразились в сказоч-
ных фей. Красивые наряды, пышные 
прически, яркий макияж изменил их 
внешность.

На торжественном вечере при-
сутствовал почетный гость, 

первое лицо района, глава МО «Ново-
лакский район» Гаджи Айдиев. Глава 
района  поздравил выпускников с окон-
чанием школы и со сдачей ЕГЭ.  По-
здравляя выпускников  со  вступлени-
ем во взрослую жизнь, Гаджи Айдиев  
сказал:- «Я сам по профессии педагог, 
и я по себе знаю, что для учителей не 
бывает бывших учеников. И вы всегда 
останетесь для своих учителей  учени-

ками. Никогда не забывайте своих учи-
телей и родную школу. Не забывайте, 
как старались ради вас ваши родители, 
несли за вас ответственность, пока вы 
были школьниками. Теперь  они эту от-
ветственность возлагают на вас самих. 
Постарайтесь оправдать доверие роди-
телей, возложенное на вас». Глава рай-
она поблагодарил родителей от себя 
лично, от аппарата администрации и от 
депутатского корпуса за организацию 
такого  банкета. 

В начале торжественной части 
ведущая  вечера Анжела Абдул-

лаева предоставила слово директору 
школы Руслану Магомедову. Он по-
здравил всех выпускников с успешным 
окончанием школы:- «Вы уже бывшие 
школьники, еще вчера суетились со 
сдачей единых экзаменов и все сумели 
их успешно сдать. Теперь вы вступаете 
во взрослую самостоятельную жизнь. 
Постарайтесь быть положительными 
во всем, не подводить учителей и роди-

телей, которые  много труда вложили 
ради вас»,- сказал в своем выступле-
нии директор школы. 

После слов поздравлений, вы-
пускники получили аттестаты 

об окончании средней школы из рук 
главы района. Среди выпускников, за-
канчивающих Новолакскую СОШ №1 
в 2017 году,  пятеро золотых медали-
стов. Это Юнусов Магомедрасул, Расу-

лова Наргиз, Бутаева Халисат, Аурбие-
ва Карина, Темирсултанов Муслим.    

На торжественном вечере при-
сутствовали все педагоги 

- предметники, которые в течение  
одиннадцати лет были рядом с выпуск-

никами.  Слова пожелания для  своих 
выпускников сказали классные ру-
ководители  Заира Абакарова и  Роза 
Тепсуркаева.

От имени родителей выпускников 
также поздравил почетный гость вече-
ра, старейшина села, дедушка одного 
из выпускников Магомед  Шахмилов. 
В своем выступлении он сказал:- «На 
сегодняшнем вечере я вспоминаю со-
бытия 60 летней давности, когда я сам 
был выпускником. И в жизни каждого 
из вас это событие останется самым 
ярким. Этот вечер вы запомните на 
всю жизнь. Пусть у каждого из вас  все 
сложится удачно и благополучно, так 
чтобы вами могли гордиться ваши ро-
дители и учителя. После торжествен-
ной части началась  развлекательная 
часть вечера, которая продолжалась до 
утра. Под утро дети встретили рассвет  
новой взрослой жизни.  

За такой незабываемый вечер все 
обязаны родителям выпускни-

ков. За красиво украшенный зал, за  
накрытые столы, богатые разнообраз-
ными  блюдами, за организацию музы-
кальной части. 

Сами выпускники, учителя школы, 
все приглашенные особую благодар-
ность  выражали родителям. 

Так и закончился праздник, с ко-
торого начинается  будущее на-

ших выпускников. Будущее с легкой 
грустью в глазах, потому что знают, 
что этот момент уже никогда не повто-
рится. Успехов и удачи вам ! 

На  пороге  новой  жизни
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!
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С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
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серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Министерством образова-
ния и науки Республики 

Дагестан с целью оказания науч-
но-методической, практической 
и консультационной помощи 
дошкольным образовательным 
организациям по реализации 
ФГОС ДО организован респу-
бликанский, практический се-
минар «Научно-методическое 
обеспечение дошкольных образо-
вательных организаций в период 
реализации ФГОС дошкольного 
образования».

Первый день семинара прошел в 
актовом зале ГБУ ДПО «Дагестан-
ский институт развития образова-
ния», г.Махачкала.

В работе семинара приняли уча-
стие специалисты муниципальных 
управлений образования, куриру-
ющие вопросы дошкольного обра-
зования, заведующие ДОУ и воспи-
татели. Наш район представляли: 
Кудаева С.Р., заместитель началь-
ника УО, заведующая МКДОУ «Д/с 
«Солнышко» Исмаилова О.Ю., му-
зыкальный руководитель МКДОУ 
«Д/с «Солнышко» Ахмедова Н.А..

Алиева Хадижат Бахмудкадиев-
на, главный специалист Министер-
ства образования и науки РД, пред-
ставила гостям приглашенную для 
проведения семинара - Свирскую 
Лидию Васильевну, кандидата пе-

дагогических наук, доцента кафе-
дры управления образовательными 
системами РИПР (г.Великий Нов-
город), соавтора «Примерной ос-
новной образовательной програм-
мы дошкольного образования».

В рамках семинара были обсуж-
дены вопросы:

1. Реализация ФГОС ДО в до-
школьной организации как основ-
ной компонент модернизации до-
школьного образования в России.

2. Технологии организации об-
разовательной деятельности в со-
ответствии с ФГОС ДО. «Детский 
совет», как форма поддержки дет-

ской инициативы, вовлечения де-
тей в планирование образователь-
ной деятельности.

3. Технологии организации об-
разовательной деятельности в со-
ответствии с ФГОС ДО. Проектная 
деятельность как основа организа-
ции образовательного процесса в 
ДОО.

4. Педагогическое наблюдение 
как важнейший элемент оценки ка-
чества дошкольного образования. 
Методы ведения и документирова-
ния педагогических наблюдений.

5. Подходы к разработке ин-
дивидуальных программ психо-

лого-педагогической под-
держки ребенка.

6. Организация работы 
с портфолио дошкольника.

7. Основная образова-
тельная программа «Вдох-
новение»: цели и принци-
пы, подходы к реализации. 
Планирование образова-
тельного процесса соглас-
но ООП «Вдохновение» и 
особенности его реализа-
ции.

8. Программа развития 
математического образова-
ния «Мате: плюс. Матема-
тика в детском саду» как 
инструмент реализации 

Концепции развития математиче-
ского образования в Российской 
Федерации.

9. Оценка и самооценка резуль-
тативности и качества образова-
тельной деятельности.

Второй день семинара прошел 
на базе МКДОУ «Детский сад «Фи-
алка» с.Уллубийаул Карабудахкент-
ского района.

С самого начала семинара цари-
ла атмосфера доброжелательности 
и позитива, которую создали ра-
ботники учреждения, приветствуя 
гостей и приглашая на экскурсию 
по детскому саду. К каждому го-
стю был индивидуальный подход и 
внимание.

После экскурсии все собрались 
в зале, где гостей уже ждали Али-
ева Хадижат Бахмудкадиевна и 
Свирская Лидия Васильевна.

В работе семинара были про-
должены обсуждения вопросов, за-
тронутых в первый день, но уже с 
практической стороны.

Семинар прошел на одном ды-
хании, на понятном языке и с при-
ведением массы примеров из жиз-
ни детей, много полезной и важной 
информации, слушатели активно 
участвовали в обсуждении самых 
разных вопросов, и время пролете-
ло незаметно. Два дня прошли как 
один.

Зульмира Юсупова

3 июля ежедневно свой 
профессиональный празд-
ник отмечает Государствен-
ная инспекция безопасно-
сти дорожного движения 
(ГИБДД) – подразделение в 
структуре МВД Российской 
Федерации. Это подразделе-
ние осуществляет контроль-
ные, надзорные и разреши-
тельные функции в области 
обеспечения безопасности 

дорожного движения.

Накануне профессио-
нального праздника 

нам удалось встретиться с на-
чальником отделения ГИБДД 
по Новолакскому району Ку-
биевым Мирзой Джабраило-
вичем.

Он рассказал на чем ос-
нована их работа, ка-

кие мероприятия были прове-
дены в  этом году , какие еще 
задачи стоят перед работника-
ми автоинспекции, что плани-

руют сделать.
Основная работа ГИБДД,- 

сказал Мирза  Кубиев,-эф-
фективное и безопасное 
функционирование системы 
безопасности дорожного дви-
жения, сокращение тяже-
сти и последствий дорожно 
транспортных происшествий. 
В целях активизации рабо-
ты по профилактике детско-
го дорожного транспортного 
травматизма и обеспечения 
безопасности несовершен-
нолетних в период школь-
ных каникул и во исполнение 
пункта 1. Плана ОМВД РФ 
по Новолакскому району при 
проведении Всероссийского 
профилактического мероприя-
тия «Внимание! Дети!» проде-
лана определенная работа.

Совместно с представи-
телями УО района в 

общеобразовательных школах 
района проведены занятия и 
инструктажи по правилам без-
опасного поведения детей на 
дорогах. Проведены лекции, 
направленные на предупре-
ждение детского дорожного 
транспортного травматизма. 
Также Мирза Кубиев сказал, 

что с нарядами ДПС, ежеднев-
но при заступлении на служ-
бу, проводятся инструктажи 
о применении максимальных 
мер административного воз-
действия к водителям транс-
портных средств за не исполь-
зование ремней безопасности, 
а также грубые нарушения 
ПДД как превышение ско-
ростных режимов, нарушение 
проеза перекрестков.

«Автобус» - под таким на-
званием в Новолакском райо-
не с 19 по 23 июня проведена 
оперативно – профилактиче-
ская операция с целью обеспе-
чения безопасности пассажир-
ских перевозок, устранения 
недостатков на транспорте, 
влияющих на безопасность 
дорожного движения. 

При проведении на тер-
ритории республики 

комплексной оперативно – 
профилактической операции 
«Незаконный перевозчик» ор-
ганизовано дополнительное 
изучение личным составом 
ОГИБДД по Новолакскому 
району нормативных право-
вых актов, регламентирующих 
надзорную деятельность Го-

савтоинспекции. 

С привлечением мест-
ных СМИ проведена 

разъяснительная работа среди 
водителей транспорта, осу-
ществляющих пассажирские 
перевозки, с целью разъясне-
ния  требований к обеспече-
нию безопасности дорожного 
движения и транспортной без-
опасности при пассажирских 
перевозках, ответственности 
за их несоблюдение. 

Организованы и прове-
дены проверки соблюдения 
водителями технического ре-
гламента Таможенного союза 
«О безопасности колесных  
транспортных средств»

ОГИБДД по Новолакскому 
району предстоит еще прове-
сти множество специальных 
профилактических меропри-
ятий,- сказал Мирза Куби-
ев,- это «Маршрутка», «Чел-
нок», «Тонировка», «Ксенон», 
«Школьный автобус».

На ГИБДД законодатель-
ством РФ возложено много 
обязанностей, будем придер-
живаться закона и стараться 
работать в соответствии  с за-
коном.

Состоялся семинар

Кабират Цахаева

В Новолакский район прибыла кизилюртовская труппа с перевозным 
аттракционом 

Надувной дом с препятствиями, батуты для акробатических прыжков, ка-
русель-вертушка будут радовать детишек на площади райцентра в течение 10 
дней. Как говорят организаторы аттракциона, такие ежегодные мероприятия 
проводятся для того, что бы устроить, как говорится, «праздничные дни» для 
детей сельской местности, так как подобные аттракционы находятся в городах, 
куда не все  родители  могут отвезти своих детей в силу разных обстоятельств.     

Работу круглого стола поочеред-
но вели работники газеты, ко-

торые ярко и реалистично обрисовали 
картину неблагополучного состояния 
земли в экологическом плане. Они 
справедливо указали на хищническое 
отношение к использованию природ-
ных ресурсов и на губительные по-
следствия этих действий.

Работа круглого стола была призва-
на, чтобы отдать свой голос в защиту 
природы родного края, родного рай-
она. Тем  самым мы хотим показать, 
что проблема охраны природы носит 
глобальный характер и может быть 
решена только сообща силами всех и 
каждого.

Выступивший на мероприятии   
специалист  МКУ «УМД» МО 

«Новолакский район» _Джамхатов 
Ваха, рассказал о работе, проведенной 

Управлением дорог накануне праздни-
ка Ураза – байрам по очистке дорог  и 
придорожных территорий от мусора, 
по санитарной очистке несанкцио-
нированных мусоросвалок на терри-
тории района. Работники районного  
Управления муниципальных дорог 
призывают жителей района своим раз-
умом уберечь наш район от опасности 
экологической катастрофы.

Руководитель службы соцстраха За-
йнудин Тавболатов , выступивший на 
мероприятии, говорил о необходимости 
бережного отношения к природе: «При-
рода, в  которой вам, молодым, предсто-
ит жить, загрязняется, оскверняется и 
подвергается разрушению. Многие ли 
из вас  видели прозрачную речную воду,  
и чистый песок на берегу?  Многие ли 
дышите чистым воздухом без примесей 
бензина и мазута?

Сегодня мы все свидетели того, 
как сильно пострадала природа 

от загрязнения. Нам всем необходи-
мо возместить нанесенный природе 
ущерб. Только общественность – и в 
первую очередь молодежь – может это-
го добиться».

Выступила заместитель главы      
МО «село Новолакское» Аси-

ят Буттаева: «Мы снова и снова бьем 
тревогу, призывая жителей района к 
борьбе за спасение природы, эколо-
гии. Ученые давно предупреждают 
об истощении биосферы и об угрозе, 
нависшей над  всеми формами жиз-
ни на Земле. Все беднее становится 
растительность на Земле, так же и в 
нашем районе, хищническое отноше-
ние к сбору лекарственных растений, 
вырываемых с корнями, привело в на-
шем районе к тому, что такие распро-
страненные в прошлом травы как зве-
робой и душица, полностью исчезли. 
Употребление недоброкачественной 
воды, как известно, приводит к опас-
ным заболеваниям. У нас в районе 
несанкционированные мусоросвалки 
организованы по берегам реки Ярык-
су. У людей такое понятие, что если 

берег высокий, обрывистый,  то можно  
бросать  мусор на берег. А мусор-то 
все равно ветром и дождем сносится 
в реку. А окись углерода,  выделяемая 
при неполном сгорании всех видов 
топлива, препятствует кислородному 
обмену в крови, нарушает сердечную 
деятельность.  То же можно сказать и 
о пищевых продуктах, в которых со-
держатся дозы вредных примесей. Кто 
знает, к чему приведет их накопление 
в организме?

Руководитель МКУ «УМД» МО 
«Новолакский район» Баграм 

Бутаев рассказал о работах, проводи-
мых Управлением по очистке несанк-
ционированных мусоросвалок, по 
уборке отходов и мусора на мусоро 
свалке на окраине района. Синтетиче-
ские материалы, накапливаемые в при-
роде, образуют горы биологически не-
разложимых отходов и представляют 
большую опасность для окружающих. 
Понимая эту опасность, призываю 
жителей района, не выносить мусор 
на общественные дороги и площадки. 
Для этого существует санкциониро-
ванная мусоросвалка».

 С 27 июня в сельхозпредприятиях Новолакского района начались работы по 
заготовке сена.

Активные работы по заготовке наблюдаются в таких хозяйствах как  СПК 
им. Орджоникидзе, СПК им.Ленина, СПК «Цунди Шабдух» и по ЛПХ района . 

Уборочная площадь под сенокос по району всего составляет-1731га, из них 
под однолетние травы 1520 га, многолетние травы прошлых лет 211 га. 

Всего за 27 июня  скошено сено  на площади  600 га, в том числе по СПК – 
120 га, ЛПХ – 480 га. 

Заготовлено всего сена- 560 т. в том, числе по СПК - 120 т, ЛПХ – 440 т. 
По мнению специалистов, в этом году результаты по заготовке грубых кормов 

останутся на уровне прошлого года, однако труженики района (сельхозпредпри-
ятия и ЛПХ), сделают все возможное, чтобы повысить данные показатели.

Умугали Яхьяева 

27 мая в редакции районной газеты  «Голос времени» состоялся кру-
глый стол «За чистый район», посвященный году экологии, объявленному 
в 2017 году президентом РФ В.В. Путиным. Мероприятие прошло совмест-
но с МКУ «УМД» МО «Новолакский район», МО «село  Новолакское» и 
службой социального страхования.

Год экологии

Круглый стол  «За чистый район»

АПК района

Начались работы по заготовке 
грубых кормов

Радость  для  детей

Будем  работать  в  соответствии  с  законом
День  ГИБДД  
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Пенсионный фонд России информирует:

Баймурзаев Таир - житель с. Барчхойотар, 
в прошлом работник сельского хозяйства, 
пенсионер.

Терроризм — как болезнь. Только эта бо-
лезнь — не простуда и не грипп. Терроризм — 
это болезнь, которую в данный момент нужно 
признать неизлечимой. Она как рак, как СПИД. 
Надежной вакцины не существует. Можно пы-
таться спасти человека на ранних стадиях неду-
га. И точно так же можно предотвратить теракт, 
если удастся заметить бандита с бомбой. Но на 
место одного обезвреженного придет десяток 
новых. Потому что террористы не понимают 
силу, они не понимают гуманитарных призывов. 
И все человеческое им действительно чуждо.

Сейчас, конечно, будут звучать призывы объ-
единить усилия, сообща противостоять угрозам 
и тому подобное. Но для того, чтобы объединить 
усилия, нужна цель. Общая цель. 

Пока человечество борется только с симпто-
мами. А причин у заболевания миллион. Когда 
ислам перестанет быть «молодой религией» 
и повзрослеет. Когда общество перестанет ме-
таться между толерантностью и ненавистью к 
приезжим. Когда приезжие начнут уважать тра-
диции и обычаи тех стран, куда они приезжают. 
Для всего этого понадобится  много времени. 
Мы до тех времен, наверное, не доживем. И даст 
Аллах нам не дожить по естественным причи-
нам, а не погибнуть под колесами бешеного гру-
зовика или от болтов и гаек из пояса смертника. 

Терроризм глобален по масштабам, «поро-
чен» по природе, безжалостен к врагам и стре-
мится контролировать все сферы жизни и мыс-
ли. Это самое страшное преступление против 
человечества, это зло, которому нет места в на-
шей жизни. Это прямая угроза личности, обще-
ству, государству. На сегодняшний день борьба 
с терроризмом- важнейшая государственная за-
дача.

Ханалиев Усман - житель с. Банайюрт, ре-
лигиозный деятель, пенсионер.

Террор-явление, которое прямо или косвенно 
касается каждого из нас. Мы не можем оставать-
ся в стороне и делать вид, что ничего не проис-
ходит. Самое страшное, что мы все неожиданно 
для себя можем стать жертвами террористов. 
Достаточно вспомнить события Норд-Оста.  
Могли ли люди предполагать ,что для многих 

из них вечер в театре станет последним днём 
жизни. У террора, как и у войны, нет правил, 
нравственные границы стерты. Во имя своих 
личных мелких целей главари террористиче-
ских организаций готовы стереть с лица земли 
тысячи людей! Для них не важно, женщины это, 
старики или дети.

Когда происходит очередной теракт, мир за-
мирает в ужасе, люди во всех странах испыты-
вают состояние шока. А я пытаюсь понять, по-
чему и зачем? 

Жутко , больно смотреть репортажи об оче-
редной трагедии. Гибнут женщины, мужчины, 
старики, и, самое страшное, гибнут дети. Мы 
со слезами на глазах смотрим на цветы, на заж-
женные свечи, на детские игрушки на месте оче-
редной трагедии, на лица тех, кто потерял своих 
близких. 

Нелюди, фанатики, безумцы, жестокость зат-
мила их разум. Они живут , словно, в джунглях, 
руководствуясь в своих поступках законом: 
«Выживает сильнейший!» Кто дал им право 
распоряжаться человеческими жизнями, ре-
шать, кому жить, а кому умереть?

Нет предела человеческой жестокости. Я 
помню Беслан, Каспийск, Кизляр, Будённовск, 
Волгоград, аэропорты и метро, Норд-Ост, ули-
цы наших городов. К несчастью, этот скорбный 
список имеет своё продолжение.

Исходя из выше сказанного, можно сделать 
однозначный вывод моего беспринципно нега-
тивного отношения к террору. Призываю моло-
дёжь не становиться на тот путь, идя по которо-
му уже не будет обратной дороги, это билет в 
один конец!  Знайте свои истоки, знайте истину 
религии, будьте добрее, милосерднее и благо-
разумнее. 

Массовое насилие в последние годы стало, к 
сожалению, неотъемлемой частью нашего соци-
ального бытия. Историки утверждают, что тер-
роризм царствует на Земле не менее двух тысяч 
лет. Несмотря на богатый стаж, терроризм еще 
никогда не представлял для населения и целых 
государств такой серьезной угрозы. В настоя-
щее время по всему миру насчитывается около 
сотни террористических организаций.

Терроризм объявил войну миру! Средства 
массовой информации пестрят заголовками, на-
поминающими сводки с полей сражений. Сколь-
ко это будет продолжаться? Как остановить без-
умие? Сколько невинных людей погибнут ещё 
в этой кровавой бойне? Весь мир противостоит 
террористической угрозе. Люди проводят ми-
тинги, благотворительные концерты, объеди-
няются в различные группы и организации, 
ведущие борьбу с этим злом. В нашей стране 3 
сентября проходит День солидарности в борьбе 
с терроризмом:

Давайте все объединимся
Вокруг проблемы терроризма!
Сплочённы будем в мыслях, в деле,
Ведь мы сильнее в самом деле!

Будьте  добрее и благоразумнее!
Кабират Цахаева

Террор, терроризм, террорист! Что может быть страшнее и противоестественнее для каждого из нас! Эти слова приводят в ужас всё население на-
шей планеты. Как же случилось так , что террор, словно спрут, опутал весь мир? Что кроется за этим страшным, бесчеловечным явлением, почему 
люди так безжалостно и бессмысленно уничтожают себе подобных? Что толкает людей на совершение террора? Вопросов много!

Религиозные деятели некоторых сельских поселений Новолакского района, рассказали нам про терроризм и их мировозрение на нынешнюю об-
становку.

АНТИТЕРРОР

Агрессия  против Дагестана в  1999 году за-
кончилась провалом для ее организаторов. Побе-
да  досталась дорогой ценой. В боевых действиях 
с бандитами погибло много молодых людей – со-
трудников ОВД, ополченцев, местных жителей. 
Защищая нас с вами, защищая целостность Рос-
сии, они отдали свои  жизни. Это настоящие 
патриоты. На нашей земле погибли, героически 
сражавшиеся русские ребята. Они защищали 
единство России. Мы никогда не забудем их под-
виг, их имена. Их имена увековечены в граните, 
- им установлен  памятник в центре с. Новолак-
ское. К подножию памятника школьники и мест-
ные жители всегда несут свежие цветы. Большое 
им спасибо и вечная память! Мы низко кланяемся 
перед памятью всех, кто отстоял свободу и един-
ство Дагестана и России. Только наша память 
даст нам силу для преодоления горечи потерь.

В сентябре 1999 года на долю жителей Новолак-
ского района  выпали тяжелые испытания. Враги 
рассчитывали найти среди новолакцев поддержку, 
найти единомышленников плана создания исламской 
республики. Но выбор новолакцев был тверд – готов-

ность защитить родную землю, сохранить целост-
ность России и Дагестана. Я о  войне с ваххабитами  
знаю по рассказам родителей и учителей, по меро-
приятиям, которые ежедневно проводятся в школе 
и в районе.

 Мы не забудем, как ваххабиты казнили шесте-

рых русских солдат в Тухчаре, как  охотились на 
местных сотрудлников ОВД, как в неравном бою с 
боевиками, погибли геройски наши молодые ребя-
та… 

Я родилась после этих событий, но живо пред-
ставляю в памяти ужасы той войны, через меро-
приятия, проводимые в школе, через рассказы взрос-
лых очевидцев.

Религиозный  экстремизм приобрел форму мас-
штабной войны или систематических террори-
стических актов, совершаемых международными 
террористами. Основу экстремизма составляют 
насилие, крайняя жестокость и агрессивность.

Негативные явления в среде молодежи начинают 
развиваться в условиях экономической нестабильно-
сти. Доверчивые и наивные молодые люди, стано-
вясь на путь противоправной деятельности, легко 
находят моральное оправдание своим действиям. 
Этим умело пользуются идеологи экстремизма и 
терроризма, для которых социальные проблемы – 
самая благоприятная ситуация для пропаганды сво-
их идей и вербовки сторонников.

Шагидат  Курбанова

Конкурс  «Вместе против террора»
Готовы защитить родную землю
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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студентов в федеральное государственное бюджетное образовательное  учреждение высшего   образования 

«ДАГЕСТАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ»
на 2017-2018 учебный год

Лицензия: Серия 90Л01  № 0008637 от 27 августа 2015 г.,
Свидетельство о государственной аккредитации:  Серия 90А01

 № 0001550 от 18 сентября 2015 г.

ФГБОУ ВО «Дагестанский государственный технический университет» объявляет прием  для получения высшего профессионального образования 
по программам подготовки бакалавров (Приложение 1), специалистов (Приложение 2) и магистров (Приложение 3) на очную и заочную формы обучения:



№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев
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Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ПОДПИСКА!

КОНКУРС
газеты «Голос времени»
«Вместе против террора!»

1. Цель конкурса
Создание литературных произведений, обеспечивающих развитие 

информационного обеспечения для пропаганды борьбы с терроризмом, 
экстремизмом, формирование у молодого поколения правового созна-
ния и неприемлемости терроризма и экстремизма.

2. Организаторы
-редакция газеты «Голос времени»
3. Место проведения
-редакция газеты «Голос времени».
4. Форма проведения
- конкурс журналистских работ,
- литературный конкурс стихов и прозы читателей газеты.
5. План проведения конкурса
Конкурс проводится по следующим номинациям:
1. Лучшая журналистская работа по пропаганде борьбы с терро-

ризмом и экстремизмом;
2. Лучшее литературное произведение (стихи, проза) читателей 

газеты на тему профилактики терроризма и экстремизма.
6. Сроки проведения конкурса 
- Заявки участников конкурса принимаются с 1 июня по 30 августа 

2017 г.
- 30 августа подведение  итогов конкурса и определение победи-

телей;
-  5 сентября - церемония награждения победителей. Круглый стол с 

участниками конкурса в редакции районной газеты.
7. Призы конкурса.
Победители конкурса будут награждены грамотами районной газе-

ты   «Голос времени» и денежными призами.

Помощь бизнесу 
в «одном окне»

Дагестанские предприниматели могут 
получить помощь в интернете. В ре-

спублике заработал портал Бизнес-навигатор 
МСП.  Бесплатный интернет-ресурс для пред-
ставителей малого и среднего предпринима-
тельства, рассчитан для тех, кто хочет расши-
рить свой действующий бизнес или открыть 
новый. Воспользоваться порталом могут и 
физические лица, которые только планируют 
открытие собственного бизнеса.

Как работает бизнес – навигатор? 

К примеру, вы хотите открыть обувной 
цех. Нужно найти помещение в самой 

походящей части города. В системе содержит-
ся информация о 250 000 объектов федераль-
ной, муниципальной и коммерческой недви-
жимости.  Бизнес навигатор также поможет 
рассчитать бизнес-план, разместить инфор-
мацию о товаре, нанять сотрудников и многое 
другое. Кроме того, можно купить готовый 
бизнес.

С помощью портала можно выбрать опти-
мальный вид бизнеса с учетом привяз-

ки к конкретному региону, получить информа-
цию о конкурентах, получить информацию о 
кредитных продуктах для малого и среднего 
бизнеса, мерах государственной поддержки, 
участии в закупках крупнейших заказчиков с 
государственным участием. Доступ в систему 
бесплатный, для получения услуг нужно лишь 
зарегистрироваться на портале.  Сделать это 
можно в любом многофункциональном центре 
республики. Специалист центра проконсуль-
тирует и покажет возможности бизнес-навига-
тора. Для регистрации через МФЦ достаточно 
паспорта.

Услуга по регистрации на портале Биз-
нес-навигатора  МСП внедрена в ре-

спубликанских центрах госуслуг около месяца 
назад. За это время МФЦ  зарегистрировали в 
системе уже  более 600 человек. 

Предприниматели отмечают полезность 
нового ресурса: он позволяет получить 

разноплановую адресную информацию - не 
только финансовую, но и по статистике, мар-
кетингу.  Бизнес - навигатор дает объективные 
инструменты для принятия решения, для стар-
та или развития бизнеса. 

Хотите открыть свое дело? Или расши-
рить бизнес?  Не знаете с чего начать?  

Бизнес- навигатор МСП поможет решить все 
проблемы. Шаг первый – зарегистрируйся на 
портале Бизнес навигатора. Это можно сделать 
в любом многофункциональном центре респу-
блики. Для регистрации достаточно паспор-
та.  Специалист центра проконсультирует и 
расскажет о возможностях бизнес-навигатора. 
На портале выберите вид деятельности, под-
берите помещение, рассчитайте бизнес – план 
и узнайте о мерах государственной поддержки 
для вашего бизнеса.  Открывайте и развивайте 
успешный бизнес!  Подробности по номеру: 
666-999  или по номеру Call-центра МФЦ по 
Новолакскому району: 8 (938) -777-82-53.

  «ГОЛОС
 ВРЕМЕНИ»



№   26     30   июня   2017 г.
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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